

## HACIENDA FIRMA CONTRATO PARA EL DESARROLLO DEL SISTEMA DE ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA COSTARRICENSE

- Sistema constituye uno de los grandes componentes del proyecto Hacienda Digital.
- Contratos para el desarrollo de los sistemas Aduanero y de Administración Financiera y Talento Humano se suscribirán en las próximas semanas.

“El país necesita modernizarse y dentro de esta estrategia es fundamental que el ente que por excelencia brinda servicios a los ciudadanos lo haga. Necesitamos más facilidad, necesitamos más seguridad, necesitamos más capacidad de gestión y por eso creo que hoy es el primer día de un nuevo camino para el Ministerio de Hacienda”, expresó Nogui Acosta, Jерarca de esta cartera, durante la firma del contrato para el desarrollo del Sistema de Administración Tributaria, que forma parte del Proyecto Hacienda Digital, realizada este miércoles 20 de setiembre.

Para el Ministro, con esta firma se da inicio a toda una estrategia de desarrollo del Ministerio de Hacienda, por ser este contrato el primer eslabón en el programa de Hacienda Digital, proyecto país que se suma al esfuerzo que, desde hace cinco años, el país viene realizando por mejorar y modernizar la gestión tributaria y la recaudación de impuestos.

Este tipo de sistema, también conocido como Commercial off the shelf (COTS), consiste en una plataforma informática desarrollada y puesta a prueba en otros países, que tiene la característica de poder ser parametrizada según los requerimientos del país.

Entre sus propiedades, dará un giro total a la Administración Tributaria, al cambiar los procesos y sistemas y desarrollar un sistema centrado en el ciudadano, con herramientas modernas para facilitar el cumplimiento voluntario, incluye un expediente electrónico, mayor control y fiscalización basada en riesgos, una cuenta corriente actualizada en línea y la integración con Aduanas y con la Administración Financiera.

El contrato fue adjudicado a la empresa Gestión Tributaria Territorial S.A. por un monto de US\$22.7 millones, cuenta con un período de ejecución aproximado de 174 semanas (3,6 años), que iniciará 15 días hábiles después de la firma, más un año de garantía. En los primeros seis meses se tendrá el modelo conceptual (propuesta de mejora de los procesos según las mejores prácticas internacionales) y en setiembre 2024 el nuevo portal hacendario, que incluye servicios como inscripción, declaración y pago, solicitudes, consultas sobre trámites y denuncias.

Como los demás proveedores que participaron en el concurso público para esta adjudicación, Gestión Tributaria Territorial S.A. se sometió a estrictos procesos de aprobación y apelación ante el Banco Mundial y la Contraloría General de la República (CGR). De igual manera, lo hicieron todas las empresas participantes en los procesos de licitación para los otros dos grandes sistemas, el Aduanero y el de Administración Financiera y Talento Humano, que también se encuentran adjudicados y con los contratos en proceso de firma para las próximas semanas.

Hacienda Digital es un componente transversal de "Hacienda en acción: Trazando la prosperidad fiscal", estrategia de finanzas públicas de la Administración Chaves Robles, que se basa en tres pilares principales: (i) la contención y reducción del gasto público, (ii) un plan de financiamiento de largo plazo y (iii) la equidad y eficiencia del sistema tributario.

Este proyecto país asciende a US\$156.640.000 (ciento cincuenta y seis millones, seiscientos cuarenta mil dólares) y es financiado por el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF).

El contrato fue firmado por Nogui Acosta, ministro de Hacienda; Cristian Barquero, director del Proyecto Hacienda Digital y César Augusto Ramírez, apoderado de la empresa Gestión Tributaria Territorial S.A.

**Unidad de Comunicación Institucional**  
**CP 72 / 20 de setiembre 2023**